

## 議員から提出され可決した発議

9月定例会で可決した発議は次のとおりです。意見書については、県知事等へ送付しました。

### 再生土による埋立て等の対策強化を求める意見書について

### 北朝鮮による核実験及び弾道ミサイル発射に対し厳重抗議する決議について

ため大切にしてきた農地まで環境破壊（汚染）の影響を受けるのではないかと危惧せざるを得ないし、危機感も覚えている。

この匝瑳市の例に限らず、千葉県下の市町村では再生土埋立てに關して様々な問題が発生し、地域住民の多くがもがき苦しんでいると推測している。

再生土埋立て問題を放置できないと

して2015年9月議会において3,

000m<sup>3</sup>未満については、再生土等に

も匝瑳市土砂等の小規模埋立て等に

よる土壤の汚染及び災害の発生の防

止に関する条例の適用対象に加える

ことを可決し、2016年1月より

施行し規制を強化している。

千葉県においても、このような再

生土埋立て問題に対し抜本的解決

を行なうことが重要であると考えている。

県民、地域住民が将来にわたり安

心して生活が続けられる環境を

保全するために県条例の改正な

どを含めた、再生土による埋立

てなどの事業を抜本的に規制強

化する対策を求めるものである。

以上、地方自治法第99条の

規定により意見書を提出する。

平成29年9月20日



△可決した「再生土による埋立て等の対策強化を求める意見書」を提出する小川議長  
(千葉県庁環境生活部長室)

千葉県匝瑳市議会議長  
小川 健作 様

## 新しい常任委員会始動 ～予算決算常任委員会～

昨日、地方分権が大きな議論となつてゐる住民自治の根幹をなす地方議会の役割も、ますます高まっています。今、テレビでは「民衆の敵」という市議会を扱うドラマが放映されています。新人女性議員が日々。

常さまざま市政に関わる問題を解決していく議員活動ストーリードラマです。しかししながら、現実は議会不要論が出るなど首長に対する「追認機関」と揶揄されてきましたのが多くの地方議会の姿ではないでしょうか。

議会改革の取り組みの1つとして「地方自治体の予算における議会の参画」について「決算重視」と並びに「決算から予算」の流れは、まさに前年度の各事業の問題点を指摘し、次にその問題点に対する改善策を提言し、③予算審査時にその問題点の改善状況を確認する。

①決算審査時に前年度の各事業の問題点を指摘し、②次にその問題点に対する改善策を提言し、③予算審査時にその問題点の改善状況を確認する。

### 平成29年度の構成市の状況

	人口	処理量	1人/日ごみ量	負担比率
銚子市	64,415人	38.3%	31,210t	47.0%
旭市	66,586人	39.6%	24,530t	36.9%
匝瑳市	37,261人	22.1%	10,732t	16.1%
計	168,262人	100.0%	66,472t	100.0%
			—	100.00%

※人口については、平成27年国勢調査人口等基本集計結果の数値  
(総務省統計局)

※処理量については、平成25年度から平成27年度の3か年のごみ排出量の平均値(清掃事業の現況と実績)

## 負担割合の改正を求める

匝瑳市の処理量構成比は16・1%ですが、費用負担比率は約22・0%で約1・4倍となります。

本来、ごみ処理費用は受益者負担が原則であるにも関わらず、多量のごみを排出する市の負担が軽減。ごみ減量に努め、ごみ排出量の少ない匝瑳市が負担することになってしまいます。

9月定例議会にて、全会一致で負担割合の改定を求める決議を行い、東総地区広域市町村圏事務組合宛に通知しました。

決議書の内容は次のとおりです。

「広域ごみ処理施設及び最終処分場設置に関する決議」

我々、匝瑳市議会は、広域ごみ処理施設及び最終処分場設置にあたり、長年にわたり議論を進めてまいりました。この事業に関しては、銚子市に多大な御負担をかけているようと思われます。

また、東総地区広域市町

村圏事務組合議会においても、

同様の論議をしました。そ

のなかで、東総地区広域市町

村圏事務組合管理者が広域

ごみ処理施設建設費及び最

終処分場設置に係る各市の

負担割合の見直しを明言し

ていますが、いまだ各市の

負担割合の見直しがされておりません。

この負担割合については、

組合の全員協議会におけ

る銚子市の見解は、当組

合が平成19年に設定した

割合のまま実行すると発

言しています。現在、東

総地区広域市町村圏事務

組合議会、各市の担当者

会議で協議していますが、

まだ決定しておりません。

しかし、この見直しが決

定していないのにもかか

わらず、現在事業は進行

しています。

この事業で重要な用地

買収が、8月から行われ

ております。今年の当初

の段階で、東総地区広域

市町村圏事務組合議会で

負担割合を変更した場合、

遡って精算するというこ

とは確認されておりますが、

負担割合が見直しされな

いまま事業が進んでいる

現状では、事業の厳格性

が保たれないと考えます。

このまま事業を進める

のであれば、匝瑳市議会

としては、この事業に係

わる予算を今後、議決す

ることは出来ません。

匝瑳市議会としては、こ

の負担割合を直ちに見直

していただきたい。

また負担割合の見直しは、

各市の過去5年間のごみ

焼却排出量の平均をとり、

その数値に基づいた排

出量割合で、施設建設費、

管理運営費を決めていた

以上、決議する。

今、テレビでは「民衆の敵」という市議会を扱うドラマが放映されています。新人女性議員が日々。

常さまざま市政に関わる問題を解決していく議員活動ストーリードラマです。しかししながら、現実は議会不要論が出るなど首長に対する「追認機関」と揶揄されてきましたのが多くの地方議会の姿ではないでしょうか。

議会改革の取り組みの1つとして「地方自治体の予算における議会の参画」について「決算重視」と並びに「決算から予算」の流れは、まさに前年度の各事業の問題点を指摘し、次にその問題点に対する改善策を提言し、③予算審査時にその問題点の改善状況を確認する。

①決算審査時に前年度の各事業の問題点を指摘し、②次にその問題点に対する改善策を提言し、③予算審査時にその問題点の改善状況を確認する。

そのような決算から予算への一連

の流れが決算から予算への一連

の流れが決算から予算への一連